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产品详情

2021年牛年春节过后有一个典型实体企业老板向我付费咨询，眼见着短视频风生水起，服务的老客户也
蠢蠢欲动，市场需求旺盛，身边也有人做号赚钱了，自己要不要进入这个领域？是做代运营还是自己孵
化账号呢？这里到底是坑多还是机会多？该如何分辨与应对？

这个问题我还是略有发言权，因为2018年中，我就亲眼目睹几个抖音大号的崛起，他们都是我的读者及
合伙人，所以也向我分享了很多真实内幕，从行业角度分析，我也认为短视频和图文并存是未来新媒体
的内容主流形式，这是趋势，也是红利，我是抱着探索的心态开始的。

2019年初，我就从b端公众号服务开始逐渐迁移到b端企业的抖音代运营，社群，培训及咨询领域，至今
一共服务了十几个甲方，其中不乏头部上市公司和知名企业，这两年在公众号输出的干货也很大比例倾
向短视频，也进入了很多相关的社群圈子。

细细说来，前期摸索阶段是Zui痛苦的，一把眼泪一把鼻涕，头发都白了不少，也赚到一些钱，但是真的
很辛苦，硬是逼着自己把商务，编剧，运营各个环节都打通了，从专业上来说，我的收获还是很大的，
所有付出都值得。

今年微信视频号也迎来爆发的曙光，我感觉又看到了新的希望，视频号和企业微信打通，这种私域流量
资产，想象空间也更大，也许对企业的价值更大更长远。

如果你是传统广告老板，关于要不要做短视频代运营，我建议您从几个角度剖析和决策：

1，深挖团队基因，看自己团队是不是吃这口饭的。

做项目Zui核心的不是风口红利，也不是时机，其实是看有没有合适的执行团队，有没有能挑起这个担子
的人，比如你的团队合伙人有前影视公司的人，导演，摄像师，编剧，新媒体小编，这样的团队配置转
型过来还是很快的。



从横屏到竖屏模式， 我们Zui需要转换的是思维方式，比如短视频的短，平，快，如何打造人设，如何前
五秒吸引住人，如何埋梗，如何设计出让人想吐槽的话题，如何和粉丝互动等，也就是我经常说的网感
。

影视团队的专业技术都没有问题，但是新媒体网感未必有，这也是为什么影视公司会觉得抖音视频low,
拍抖音不如拍宣传片赚钱，不知道如何写适合抖音人群看的创意剧本的根本原因。

我在早年的职业生涯就做过视频，也有入股影视团队，我自己对视频编剧也制作也感兴趣，所以才能快
速切换。

2，深挖现有客户，是不是有优质的付费甲方。

其实不是所有甲方的短视频需求都适合做抖音，要分行业，目前比较火爆的餐饮，金融，教育，家装，
电商其实是适合的，Zui好他们的目标人群标签和抖音人群是相符合的，能帮助他们达到品牌曝光的目的
，先不提直播带货那些转化，在曝光上，一定是面向c端用户的甲方更合适些。

其次，甲方想做短视频，也要看给多少预算，老板的支持意愿，有没有资源支持，公司内部有没有这样
的潜质演员适合打造成网红，如果是小预算，高要求，难沟通，建议就不要浪费时间服务这样的客户，
会得不偿失，吃力不讨好。

如果是高预算，中要求，好沟通，而且没有严苛的kpi要求，企业品牌知名度高，预算充足，行业发展前
景好，用户群体和抖音高度吻合，愿意拿抖音试水，那可以试试，且要不计投入的帮对方做好。

总之，有把握的项目才接，没有把握的不要接，千万不要做伤害自己本身口碑和品牌的事情。

3，现金流充足的，有条件的，给别人做不如给自己做号。

这是一个很现实的问题了，其实我身边很多老板都是这样的情况，前几年赚钱了，也都投入到了房子上
，手里的现金流并不充裕，不敢随便投资，即使看到了短视频风口，也不敢踏出第—步。

代运营有个好处就是先拿钱再做事，做好了可以很快获取更多客户，慢慢滚雪球一样把这个盘子盘活起
来，Zui后也都是一个圈子的生意，谁有客户资源，谁就是老大。

如果现金流充足，又有合适的团队，还是建议您花时间做自己的账号，从一个号开始或者直接上矩阵，
我认识一个团队就是自己做了教育类矩阵，图文和真人出镜形式，他没有选择抖音，而是从视频号切入
，每条广告收几千，手里又有足够多的教育客户资源，现在每个月已经盈利十万+。

也就是垂直某个行业的小型mcn，取决于你服务哪个行业比较多，对哪个行业比较了解，有这方面的资
源，他们需要流量，需要广告投放渠道，你量身定做为他们做投放渠道，这样的项目也是小而美，投入
不大，需求明确，不说赚大钱，也很难赔钱。

4，如果真想做，搭建好团队，梳理流程，寻找客户，打个样板。

真想朝这方面创业，打造出一个稳定盈利的路子，先从招人开始，编剧，运营，导演兼摄像剪辑，这三
个算是黄金配置，演员，能有自己的Zui好，代运营建议还是用甲方自己的人，我们之前因为这个问题困
扰很久，找影艺经纪公司的演员，有很多不可控因素。

团队准备好，就投放广告整合资源寻找客户，相信创业多年的人都有自己的圈子和套路，先服务一两个
优质的客户，尽量把每一个环节踩实，小老板我还是建议躬身入局，大老板就找个得力的项目经理，自
己把控方向。



做案例，打样板，一两个项目走下来，一个季度也过去了，该走的弯路走了，该踩的坑踩了，估计这篇
文章我写了的没写的你也都懂了。祝好运！
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